

René Bolduc—ou plutôt René Chevert de Baulduc, puisque tel était son nom véritable — descendait de Louis Chevert de Baulduc, seigneur de St-Servais, en France, que des revers de fortune avait forcé à prendre du service et qui vint au Canada en 1665 avec le régiment de Carignan. Comme on le sait, une partie de ce régiment fut licencié au pays, et si notre mémoire est fidèle, ce qui forme aujourd'hui le district de Richelieu fut concédé aux officiers de ce régiment dont les soldats devinrent ainsi les censitaires.

Par suite de quelles circonstances Louis Chevert de Baulduc, seigneur de St-Servais, s'établit-il dans la Côte de Beaupré? C'est ce que nous ignorons et nous n'avons pas à le rechercher ici. Qu'il nous suffise de savoir que celui que nous désignerons désormais sous le simple nom du père Bolduc, naquit à Château-Gieher le 5 mars 1684 et se maria trois fois. Les deux premiers mariages, à son grand désespoir, furent stériles. Marie-Louise vit le jour d'une troisième union avec Marguerite de Malbeuf, fille d'un procureur du roi établi dans la colonie vers 1717.

La naissance de Marie-Louise marqua deux époques dans la vie de René Bolduc, l'une de joie, d'allégresse, Dieu lui donnant un enfant, l'objet de tous ces vœux; l'autre de douleur, parce que cet enfant coûta la vie de sa mère.

Ses deux affections se confondirent sur la tête